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لا يفوتك

تامر حبيب: »العالم جونة« عمل استعراضي ضخم 
قال الكاتب وال�سيناري�ست تامر حبيب عن اأغنية مهرجان الجونة 
ال�سينمائي في دورته الثانية »العالم جونة« اإنه كتبها بعد النجاح 

المدوي في تجربته الأولى ك�ساعر غنائي في اأغنية »3 دقات«، وقال 
حبيب: اأعترف اأن التجربة الأولى »3 دقات« تم تنفيذها بال�سدفة  قبل 
المهرجان في دورته الأولي بيومين وذاع �سيتها اأثناء اإقامة المهرجان.

اأما هذا العام فاأنا كتبت ا�ستعرا�ض »العالم جونة« خ�سي�سا للمهرجان، 
وهنا تلاعب اللفظ واأق�سد العالم اأتي اإلينا، وجونه هي المكان الذي 

يقام على اأر�سه المهرجان في دورته الثانية، وغني في هذا ال�ستعرا�ض 
17 ممثلا، ولي�ض اأغنية بالمعنى التقليدي اإنما ا�ستعرا�ض ملئ بالبهجة 

ي�سبه ا�ستعرا�سات فرقة ر�سا وثلاثي اأ�سواء الم�سرح، وي�سارك في غنائه 
كل من النجوم والنجمات  ي�سرا واآ�سر يا�سين، محمد ممدوح، واأحمد 

داود، ومنة �سلبي، وجميلة عو�ض، واأحمد مالك، وتامر حبيب، وب�سرى، 
و�سريف منير، و�سيرين ر�سا، ومنة زكي، وكندة علو�ض و يا�سمين رئي�ض 

و دينا ال�سربيني. 

عادل إمام الظاهرة على السجادة 
حر�ض عادل اإمام على  ح�سورافتتاح المهرجان في 

دورته الثانية،  وفور دخوله اإلى ال�سجادة الحمراء 
تعالت  ال�سحيات، وحر�ض العديد من الفنانين على 

تهنئته ومنهم ليلى علوي التي قطعت حديثها مع اإحدى 
القنوات لت�سلم عليه، واأي�سا مايا دياب التي قبلت يده.

العرض الأول لـ)يوم الدين( في مصر 
ي�سهد م�سرح المارينا  اليوم الجمعة عر�ض الفيلم 
الم�سري )يوم الدين( والم�سارك �سمن م�سابقة 

الأفلام الروائية الطويلة في مهرجان الجونة، �سمن 
عرو�ض ال�ساعة ٦:٤٥ ، وهو اأول عر�ض للفيلم في م�سر 

بعد م�ساركته في دورة مهرجان كان.

شيرين رضا: الجونة مدينتي المفضلة 
اأعربت الفنانة �سيرين ر�سا عن حبها ال�سديد لمدينة 
الجونة خلال فعاليات مهرجان الجونة ال�سينمائي في 

دوره الثانية.. وقالت �سيرين: هي االمدينة الفا�سلة 
بالن�سبة لي، فيها نظام واحترام المرور ول يوجد قمامة 
بال�سارع وحب الحيوانات، هنا النا�ض كلها بتحب بع�ض.

الفيلم التونسي )ولدي( على مسرح 
المارينا 

يختتم الفيلم التون�سي )ولدي( عرو�ض م�سرح المارينا 
ليوم الجمعة، حيث يعر�ض في تمام العا�سرة م�ساء 

والفيلم للمخرج محمد بن عطية و�سبق وعر�ض في ق�سم 
)ن�سف �سهر المخرجين( بمهرجان كان ال�سينمائي.

الجمعة ٢1 �سبتمبر )اأيلول( ٢٠1٨العدد الأول

حفل افتتاح رائع للدورة الثانية نصنع الفرح
من مهرجان الجونة السينمائي
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بعدها �سعدت اإلى الم�سرح الإعلامية ريا 
اأبي را�سد، وحر�ست قبل اأن تبداأ كلمتها على 
اأن تنزل من على الم�سرح لتلقي التحية على 
الح�سور بخفة ظلها فطلبت في البداية من 

الممثل »تاي�سون« محمد ممدوح اأن ي�سحبها 
من على الم�سرح كى تحيي النجوم، وكانت 

البداية مع ي�سرا ومنة �سلبي ومنى زكي 
و�سيرين ر�سا وطلبت من الح�سور اأن يرحب 

بهم وتابعت بالزعيم عادل اإمام ومازحته 
باللهجة الم�سرية »مت�سرفة اأوي باأ�ستاذ عادل 
اإمام« و»الحلاوة« ليلى علوي ونادية الجندي 

والديفا �سميرة �سعيد، وو�سفت اأروى جودة 
بالجمال كله.

وقالت اأبي را�سد في كلمتها: �سعيدة جدا اأن 
ا�ستقبلكم في الدورة الثانية لمهرجان الجونة، 

حينما كنت �سغيرة كانت ال�سينما و�سيلة 
للهروب من الواقع وبعد اأن كبرت اأ�سبحت 

ال�سينما و�سيلة لمواجهة الواقع، فال�سينما هي 
الأك�سن والدراما والوثائقي والتاريخ، وال�سينما 

هي ال�سغف ولهذه الأ�سباب اأع�سقها. واأ�سادت 
الإعلامية بجمال الجونة، وقالت: اأ�سعر باأنني 

في افتتاح الدورة الثانية لمهرجان 
الجونة السينمائي.. 

ولمسة وفاء للنجم الراحل جميل راتب

النجوم يتألقون

بيون�سيه من جمال هواء المكان، وتابعت باأن 
الوطن العربي بحاجة لمهرجانات عربية مثل 

هذا المهرجان، والجونة مهرجان مهتم بدعم 
الكتاب والمخرجين والمنتجين  وجميعكم 

تدعمون الجونة واأنا معكم »اأكبر نجومنا في 
الوطن العربي موجودين بال�سالة«.

وا�ستقبلت على الم�سرح وزيرة ال�سياحة رانيا 
الم�ساط ووزيرة الثقافة اإينا�ض عبد الدايم 

ومحافظ البحر الأحمر اللواء اأحمد عبد الله.
وفي كلمتها قالت وزيرة ال�سياحة دكتورة رانيا 

الم�ساط: الأغنية تقول العالم جونة، ولكننا 
نريد اأن يكون العالم في م�سر، مهرجان 

الجونة متميز له متابعين عالميا وفنون 
ال�سينما عظيمة، وم�سر معروفة ومميزة 

بالفنون، وهو جزء اأ�سا�سي من ال�سياحة، وهو 
ما ن�سعى له من خلال وزارة ال�سياحة ولهذا 

اأحيي )�سميح ونجيب( �ساوير�ض وب�سرى 
»الدينامو« وراء المهرجان واتمنى اأن نرى 

نماذج اأخرى ناجحة.
اأما محافظ البحر الأحمر اللواء اأحمد عبد 
الله فقال اإن المهرجان ا�ستطاع اأن يجذب 

إن المهرجان 
حصيلة تراكمات 

وخبرات من 
مهرجانات أخرى 

يضعها المهرجان 
في حساباته 

كى يتعلم منها، 
وأنهم لا يفخرون 

فقط بالأعداد 
والأرقام ولكن 

أيضا بنوعية الأفلام 
والضيوف والنجوم 

الموجودين في 
هذا الصرح الجميل 

الذي يعقد في 
مصر ونادرا ما 

يتحقق.

انتشال التميمي

في ليلة ل تن�سى، انطلقت م�ساء الخمي�ض 
فعاليات حفل افتتاح مهرجان الجونة 

ال�سينمائي في دورته الثانية، التي تعقد في 
الفترة بين ٢٠ وحتى ٢٨ �سبتمبر )اأيلول(، 

بح�سور ٤٥٠ �سيفاً من نجوم المجتمع والفن 
الم�سريين والعرب والأجانب.

ومن اأبرز النجوم الذين ح�سروا الحفل النجم 
الم�سري، عادل اإمام، والنجم البريطاني 

كلايف اأوين، والفنانون، ح�سن الرداد، واإيمي 
�سمير غانم، ودرة، ومايا دياب، واأحمد ح�سام 

ميدو، وغادة عادل، ودينا ال�سربيني، ونيللي 
كريم، وليلى علوي، واأ�سرف زكي، وروجينا، 

وعابد فهد، ولبلبة، واإلهام �ساهين، والمطرب 
اأبو، والمخرجة اإينا�ض الدغيدي، وه�سام 

ماجد، و�سيكو، وعمر ال�سعيد، وخالد ال�ساوي، 
ور�سيد م�سهراوي، وبو�سي �سلبي، وريهام عبد 

الغفور، ومك�سيم خليل، وعزت اأبو عوف، ومنى 
ال�ساذلي، ويا�سمين �سبري، وهنا �سيحة، 

وخالد من�سور، وه�سام �سليم.
ح�سر الحفل اأي�ساً موؤ�س�ض المهرجان 

المهند�ض نجيب �ساوير�ض، والمهند�ض �سميح 
�ساوير�ض موؤ�س�ض الجونة والمدير التنفيذي 

للمهرجان عمرو من�سي والفنانة ب�سرى مدير 
عمليات المهرجان وانت�سال التميمي مدير 

المهرجان واأمير رم�سي�ض المدير الفني 
للمهرجان، ووزيرة الثقافة اإينا�ض عبد الدايم 

ووزيرة ال�سياحة رانيا الم�ساط ومحافظ البحر 
الأحمر اللواء اأحمد عبد الله، وعدد كبير من 

النجوم.
بداأ الحفل با�ستعرا�ض )العالم جونة( والذي 

�سارك فيه كوكبة من النجوم والنجمات، منهم 
ي�سرا ومنة �سلبي، واآ�سر يا�سين، ومنى زكي، 

وكنده علو�ض، ويا�سمين رئي�ض، وجميلة عو�ض، 
وب�سرى، وال�سيناري�ست تامر حبيب، واأنعام 

�سالو�سة، واأحمد داود، واأحمد مالك، و�سريف 
منير، و�سيرين ر�سا، ومحمد ممدوح.

إيمان كمال 

كوكبة كبيرة من النجوم ومهما قراأ الجمهور 
عن الجونة لن يتخيل كل هذا الجمال، فنجيب 

و�سميح حققا الحلم، وهو اأول تعاون بينهما، 
واأول مرة ي�ستركا في م�سروع �سويا. وتابع 

المحافظ مازحا »طول عمرهم ناقر ونقير 
فنجيب الأكبر يفر�ض راأيه دائما« واأقوله �سجع 

ال�سباب وبعد اأن راأيت التجربة اأتوقع النجاح 
اأكثر واأكثر وفوائد المهرجان تعطي اأكثر من 

ر�سالة واأرحب بالنجوم مجددا وبالح�سور 
واأدعوكم للعودة مرات اأخرى.

اأما وزيرة الثقافة اإينا�ض عبد الدايم فطلبت 
من اآل �ساوير�ض التعاون مع وزارة الثقافة لكى 
يكون هناك اأكثر من مهرجان في الجونة، واأن 

يكون هناك مهرجان مهتم بالمو�سيقى.
�سعد بعد ذلك اإلى المن�سة موؤ�س�ض مدينة 

الجونة �سميح �ساوير�ض وفي بداية كلمته قال 
مازحا اإن الح�سور العام الما�سي لم ي�سدق 

اأنه ن�سى اأن يرتدي بدلته ولكنه هذا العام 
ارتدى »�سموكن« وهى فر�سة لن تتكرر مرة 

اأخرى، ورحب بال�سيوف في الدورة الثانية 
وتمنى اأن يظل المهرجان حتى المعا�ض وقال 

اإن والده ٨٨ عاما كان متواجدا العام الما�سي 
وتفاو�ض مع الأطباء في �سوي�سرا كى ياأتي 

لح�سور الفعاليات هذا العام لكنه لم يتمكن.
و�سكر محافظ البحر الأحمر مازحا باأنه تمكن 

من ال�سيطرة على الجو قائلا »هذا العام 
ل يوجد حر اأو تراب فهناك �سيطرة تامة« 

ونتمنى اأن نراكم في دورات مقبلة.
اأما المهند�ض نجيب �ساوير�ض ف�سكر في كلمته 

الرعاة الذين �ساعدوا في خروج المهرجان 
�سواء ال�سركات التي تخ�ض �سقيقه �سميح اأو 
ال�سركات الخا�سة به ورعاة اآخرين تحم�سوا 

للمهرجان بناء على الثقة واأي�سا قناة cbc التي 
نقلت الحفل على الهواء. كما وجه ال�سكر اأي�سا 
لوزارة الثقافة وقال متابعا »�سعداء بالمهرجان 

لأن ال�سينما �سناعة فرح، فاأنا ل اأحب اأن 
اأجل�ض مع رجال اأعمال واأف�سل الفنانين لأنهم 

اأح�سن نا�ض في الدنيا وم�سر حلوة وجميلة 
ونا�سها اأحلى«.

 See Cinema وقال اإن المهرجان كان �سعاره
وهو بهدف �سينما من اأجل الإن�سانية، فالعالم 

اأ�سبح منعدما من الإن�سانية، ما يحدث في 
�سوريا وفل�سطين وبورما ومن يغرقون في البحر 

هربا من الدمار والحروب وبحثا عن حياة 
اف�سل فهو دعوة ل�سحوة الإن�سانية وال�سمير 

و�سينما للاإن�سانية.
اأما مدير المهرجان انت�سال التميمي فقال في 

كلمته اإن المهرجان ح�سيلة تراكمات وخبرات 
من مهرجانات اأخرى ي�سعها المهرجان في 
ح�ساباته كى يتعلم منها، واأنهم ل يفخرون 
فقط بالأعداد والأرقام ولكن اأي�سا بنوعية 

الأفلام وال�سيوف والنجوم الموجودين في هذا 
ال�سرح الجميل الذي يعقد في م�سر ونادرا 

ما يتحقق.

ووجه مدير المهرجان ال�سكر للموجودين 
و�سناع المهرجان والداعمين م�ست�سهدا بكلمة 
عمرو من�سي باأن الدعم لي�ض ماديا فقط ولكنه 

لوجو�سيتي.
بداأت ريا اأبي را�سد بعد ذلك اإعلان جوائز 

الإنجاز الإبداعي، واأو�سح التميمي اأن اإدارة 
المهرجان قررت منح جائزة با�سم النجم 

العالمي عمر ال�سريف لأول مرة خلال الدروة 
الثانية تقديرا لم�سواره الفني وفاز بالجائزة 

النجم البريطاني كلايف اأوين الذي �سعد 
ل�ستلام جائزته على الم�سرح معبرا عن 

�سعادته لتواجده في الجونة والح�سول على 
جائزة النجاز الإبداعي وقال "اأنا �سعيد 

بوجودي هنا اليوم".
اأما المخرج ي�سري ن�سر الله فقد �سعد اإلى 
الم�سرح للاإعلان عن جائزة المخرج الكبير 

داود �سيد والذي يكرمه المهرجان هذا العام 
بجائزة الإنجاز البداعي.

وقال ن�سر الله: من ال�سعب اأن اأتحدث عن 
�سديق اإن�سان و�سينمائي كبير لديه قدرة 

مده�سة على حكى الحواديت الموؤثرة العميقة 
وال�ساعرية والموؤلمة والحنينة فهو مخرج كبير 

واأعماله درر تنور ال�سينما العالمية.
وبعدها عر�ست لقطات من اأعمال المخرج 

داود عبد ال�سيد تخللها كلمات لفنانين و�سناع 
�سينما عنه مثل اآ�سر يا�سين وب�سمة واآخرون.

وو�سط ت�سفيق حاد من الموجودين قال داود 
عبد ال�سيد: اأ�سكر اإدارة مهرجان الجونة 

لختياره لي وكل من تحدث في الفيديو 
المعرو�ض لأنهم اأعطوني اأكثر مما اأ�ستحق 

فاأنا مجرد مخرج اأحب ال�سينما، وكان راأيي 
دائما اأن ال�سينما الم�سرية مهمة ول يمكن 
اأن نتركها، ول بد واأن نتكاتف لنعلو باإنتاج 

ال�سينما، فال�سينما بحاجة للكثير وللاأ�سف 
الدولة مق�سرة تق�سيرا �سديدا، وفي النهاية 

اأ�سكر المهرجان وكل من تحدثوا عني 
وجاملوني.

سعداء بالمهرجان لأن السينما صناعة 
فرح، فأنا لا أحب أن أجلس مع رجال أعمال 

وأفضل الفنانين لأنهم أحسن ناس في 
الدنيا ومصر حلوة وجميلة وناسها أحلى

نجيب ساويرس

و�سعدت رئي�سة عمليات مهرجان الجونة 
الفنانة والمنتجة ب�سرى رزة والتي تحدثت 
ب�سفتها منتجة وفنانة م�سرية وقالت اإن 

ال�سم الذي �ستعلن عن تكريمه بجائزة 
الإنجاز البداعي هي مثل اأعلى لها ولكثير 

من المنتجات ال�سابات من حيث ال�سخ�سية 
والإبداع وقالت "ي�سرفني اأن اأكون ال�سخ�ض 

الذي يعلن تكريم المنتجة التون�سية درة 
بو�سو�سة".

وبدورها تحدثت بو�سو�سة 
قائلة اإنها �سعيدة بالح�سور 

كونها تقدم �سينما عربية 
واأفريقية و�سكرت انت�سال 

التميمي ودرة ومهرجان 
الجونة، وقالت: ل يمكن 

اأن اأن�سى �سكر كل الممثلين 
الذين عملوا مع ومنهم 
محمد بن عطية ولينا 

�سعبان، وقالت اإنها 
�سعيدة بالتنظيم الجيد 

للمهرجان.
وبعد التكريمات قالت 
ب�سرى في لم�سة وفاء 
للنجم الراحل جميل 

راتب: �سدمنا بخبر حزين 
وهو وفاة الفنان الكبير 

جميل راتب، ولول حداثة 
الخبر وكنا بالفعل قمنا 

بكل ترتيبات الجونة لكي 
نعطيه حقه، ف�سيء ب�سيط 

تكريما لهذه ال�سخ�سية 
ال�ستثنائية التي اأعطت 
الفن كثيرا، واأطلب من 
الح�سور الوقوف دقيقة 

حداد على روح الفنان 
جميل راتب.

3 2
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ليلى علوي: لدي ثقة فيما 
يجري خلف الكواليس 

قالت الممثلة الم�سرية ليلى علوي اإنها تح�سر 
مهرجان الجونة للمرة الأولى، ولكنها �سعيدة 
بدورة العام الما�سي وفخورة بكل التفا�سيل 

في الدورة الثانية وبال�سجادة الحمراء، واإنها 
تثق في �سناع المهرجان حتى العاملين خلف 
الكوالي�ض كى يخرج المهرجان بهذا النجاح، 
واعتبرت اأن تواجد الفنانين في المهرجانات 

يعد نوعا من الدعم، وهذا الدعم يبداأ بتقديم 
الفنان لأفلام جيدة تكون مك�سب �سواء ل�سناع 

الفيلم اأو المهرجانات التي يعر�ض بها.
وعن تكريم يو�سف �ساهين بمنا�سبة مرور 1٠ 

�سنوات على وفاته علقت قائلة: العالم كله 
يكرم �ساهين وكانت معه من قبل في مهرجان 

كان، وبعد مرور ع�سر �سنوات يحتفل الجميع 
بذكراه و�سعيدة بترميم اأفلام مهمة له مثل 

»باب الحديد« و«الم�سير« وغيرها من 
اأفلامه.

روجينا: أكثر ما يسعدني تكريم 
يوسف شاهين

قالت الممثلة الم�سرية روجينا اإن اأكثر ما 
ي�سعدها في الدورة الثانية للمهرجان هو تكريم 

المخرج الكبير يو�سف �ساهين لأنه ي�ستحق اأن 
يكرم ل�سنوات طويلة، فهو اأعطى م�سر والفن 
والمخرجين الكثير واأحب م�سر، واأ�سافت اأن 

تجربتها مع المخرج يو�سف �ساهين في فيلم 
»الم�سير« من اأهم التجارب التي قدمتها 

فكانت �سغيرة، والعمل في مدر�سة المخرج 
الراحل كان موازيا لدرا�ستها في معهد فنون 

م�سرحية.

ووجهت روجينا كلمة ل�ساهين قائلة “اأنت ربيت 
كوي�ض« و�ستظل في قلوبنا باأفلامك واأعمالك 

لأنك عظيم واأحببت الفن«،  وقالت اإنها 
اأثناء العمل معه لم ت�سعر بالخوف فهو يعطي 

الفر�سة للمحبة ولي�ض للخوف.
وعن مهرجان الجونة ذكرت اأنها لم تح�سر 

العام الما�سي في الدورة الأولى لكن من 
الفتتاح هذا العام ت�سعر باأنها بداية ناجحة 

فهناك حالة من التنظيم واهتمام غير عادي 
وروح �سبابية، ووجود اأفلام م�سرية كثيرة 

ت�سارك في اأق�سام مختلفة من م�سابقات 
المهرجان هو اأمر مهم وهى مهتمة بم�ساهدة 

العديد من الأفلام منها »يوم الدين« وو�سفته 
باأنه فيلم مهم اأعجبت به بمجرد اأن �ساهدت 

الإعلان الدعائي له، وتخطط لم�ساهدة 
اأكثر من فيلم لأن المهرجانات اهميتها في 
عمل تبادل ثقافي وفني بين الدول العربية 

والعالمية.
صبا مبارك: ينافس المهرجانات 

العالمية 
قالت النجمة العربية �سبا مبارك اأنها 

متحم�سة كثيرا لم�ساركتها في لجنة تحكيم 
الأفلام الق�سيرة لمهرجان الجونة خا�سة 

واأن الأفلام الق�سيرة لي�ست �سائعة في 
المهرجانات العربية، والم�سابقة ت�سم ٢3 

فيلما �ساهدت بع�سها في مهرجانات عالمية 
ح�سرتها موؤخرا ومتحم�سة لم�ساهدة الباقي 

لكنها �ستجد �سعوبة في الختيار الفيلم الذي 
�سيح�سد الجائزة لأن الأفلام اأغلبها جيدة. 

وقالت الممثلة الأردينة اإن مهرجان الجونة في 
العام الما�سي �سهد تنظيما واأفلاما عظيم واأنه 

يناف�ض مهرجانات عالمية.

حريص على 
مشاهدة الأفلام 

المصرية

أتمنى التوفيق 
لكل العاملين 

بالمهرجان

عمرو سلامة: دورنا كسينمائيين 
دعم مهرجان الجونة

اأو�سح المخرج الم�سري عمرو �سلامة والذي 
�سارك فيلمه »�سيخ جاك�سون« العام الما�سي 

في الدورة الأولى لمهرجان الجونة ال�سينمائي 
اأنه حر�ض على الح�سور في الدورة الثانية 

لي�سهد تطور المهرجان لأنه مهتم بم�ساهدة 
كيف اأ�سبح بعد التجارب المهمة التي قدمها 

�سناعه العام الما�سي؟ وتوقع اأن تحقق الدورة 
الجديدة تطورا كبيرا لأن العاملين بالمهرجان 

مهتمين بعمل �سغل ومجهود حقيقي ومهم، 
ومعجب بالطموح الموجود في كل الم�ساركين .

كما اأنه حري�ض على م�ساهدة الأفلام 
الم�سرية التي ي�سارك بها اأ�سدقاوؤه مثل فيلم 

»عيار ناري« وفيلم »بين الدين«، موؤكداً 
اأن دورهم ك�سينمائيين دعم المهرجان بكل 

الأ�سكال كي ي�سل للهدف الذي يريده.
واأ�ساف المخرج اأن حر�ض المهرجان على 

ح�سور نجوم عالميين اأمر مهم لجذب 
الهتمام الإعلامي لكن الأهم هو الأفلام 

الجيدة وبالفعل هناك اأفلام كثيرة مهمة هذا 
العام.

كتبت: إيمان كمال

عمرو سلامة

رشا مهدي

غادة عادل: فخورة بمهرجان مصر 
عبرت الممثلة الم�سرية غادة عادل عن 

فخرها بمهرجان الجونة ال�سينمائي وقالت في 
ت�سريحات خا�سة لـ”نجمة الجونة” ”مب�سوطة 
جدا بالمهرجان هذا العام في الدروة الثانية، 

مجهود جبار لمهرجان عالمي ل يقل قيمة 
عن اأي مهرجانات عالمية نح�سرها ون�ساهد 

اأفلامها، واأ�سادت بح�سور النجوم من كل 
دول العالم على نطاق وا�سع وقالت »فخورة 

بمهرجان بلدي«.
واأكدت اإنها حري�سة على اأن ت�ساهد اأفلام هذا 
العام خا�سة واأن مهرجان الجونة يهتم بجودة 

الأفلام المعرو�سة في اأق�سامه المختلفة.
وعن اأحدث اأعمالها ك�سفت غادة عادل باأنها 

م�سغولة حاليا بت�سوير فيلم جديد »نادي 
الرجال ال�سري« مع الممثل الم�سري كريم 

عبد العزيز وقالت باأنها تتمنى تقديم اعمال 
�سينمائية كثيرة لكن العرو�ض الدرامية اأكثر 

مما يجعلها تغيب ولكنها العام الما�سي قدمت 
» هروب ا�سطراري«.

أحمد مالك: أتمنى أن أكون على 
قدر المسؤولية 

الممثل الم�سري اأحمد مالك والذي ي�سارك 
كع�سو لجنة تحكيم في م�سابقة الأفلام 

الق�سيرة للدروة الثانية لمهرجان الجونة 
ال�سينمائي قال »اأتمنى اأن اأكون على قدر 

م�سوؤولية مهرجان كبير ومهم مثل الجونة، 
واأ�سكر هذا الحدث ب�سدة، الذي اأ�سعر باأنني 

اأنتمي اإليه وواحد من اأبناءه حيث �ساركت في 
فيلم »�سيخ جاك�سون« الذي عر�ض بالمهرجان 
عام ٢٠17، وح�سرت العديد من الفعاليات في 
الدورة الأولى، وهذا العام اأ�سارك كع�سو لجنة 

تحكيم.
رشا مهدي: الأفلام القوية 

صنعت شخصية المهرجان 
قالت الممثلة الم�سرية ر�سا مهدي التي تح�سر 
المهرجان للمرة الأولى اإنها �سعيدة بح�سورها 
لأن الأفلام التي عر�ست العام الما�سي اأثارت 

حالة من الجدل والجميع تحدث عنها ب�سكل 
جيد، م�سيرة اإلى اأنها تتمنى التوفيق لكل 

العاملين بالمهرجان .
واعتبرت اأن مناف�سة الأفلام الم�سرية 
والعربية مع اأفلام من كل العالم تجعل 

مهرجان الجونة قويا وله تواجد و�سخ�سية 
مميزة، وباأنها كفنانة ت�ستفيد كثيرا من 

م�ساهدة اأفلام جيدة.
مايا دياب: الجونة فخر لكل 

المصريين
قالت الفنانة اللبنانية مايا دياب اإن مهرجان 
الجونة عالمي وفخر لكل الم�سريين والعرب، 

واأنها ندمت على عدم ح�سورها الدورة 
الأولى للمهرجان، واعتبرت اأن اأهم ما يميزه 

هو التنظيم والتح�سير والأفلام الم�ساركة. 

واأ�سادت اأي�سا بكم النجوم المتواجدين وهو ما 
يدل على اأنه مهرجانا عالمي م�سرف لم�سر 

والوطن العربي.
رشيد مشهراوي: سد ثغرة غياب 
دبي وأبو ظبي بمهرجان عالمي 

على أرض عربية
المخرج الفل�سطيني ر�سيد م�سهراوي، ع�سو 
لجنة تحكيم م�سابقة الأفلام الوثائقية قال 

اإنه �سعيد بالم�ساركة في مهرجان الجونة في 
دورته الثانية وهو بالإ�سافة لم�ساركته في لجنة 

تحكيم الأفلام الوثائقية اأي�ساً لديه م�سروع 
لفيلم روائي طويل بالتطوير في من�سة الجونة.

وقال اإن وجود مهرجان الجونة ال�سينمائي مهم 
خا�سة مع غياب مهرجانات اأخرى عربية مثل 

دبى واأبو ظبي، فالجونة بي�سد ثغرة كبيرة كونه 
مهرجانا عالميا باأر�ض عربية فهذا مهم لعمل 

تبادل ثقافي �سينمائي مع العالم �سواء بالفلام 
والنجوم وقال اإنه ي�سعر باأن المهرجان في 

دورته الع�سرين ولي�ست الثانية.
الممثل الفلسطيني كمال الباشا: 

أتمنى أن يظل هذا الجمال حتى 
الختام

رئي�ض لجنة تحكيم الأفلام الق�سيرة بمهرجان 
الجونة ال�سينمائي في دورته الثانية الممثل 

الفل�سطيني كمال البا�سا عبر عن �سعادته 
بالتواجد في الجونة والمهرجان في الدورة 

الثانية ، م�سيرا اإلى اأنه �سارك في فيلم "ق�سية 
٢3" وتم دعوته لح�سور الدورة الأولى لكنه 
اعتذر لرتباطاته الفنية واأعمال كان يقوم 

بها، لكنه �سعيد بالم�ساركة هذا العام �سواء 
بالح�سور واأي�سا بوجوده في لجنة التحكيم 

وقال "اأنا �سعيد بالأجواء والمكان والنا�ض 
و�سعيد بالجهد المبذول والذي يدل على تعب 
حقيقي ياأمل اأن يظل المهرجان حتى الختام 

بهذا ال�سكل الجميل واأل يحتاروا في تقرير 
الجائزة لأن لجنة المهرجان �سعبت المهمة 

باإختيارها لمجموعة من الأفلام الرائعة.
وعن م�ساركته في الفيلم الذي اأثار الجدل 

"الق�سية ٢3" قال اإنه لم يخف من التجربة 
فكان يعلم باأنه اأمام تحديـ فالفيلم يحكي 

عن اأ�سياء لم تتحدث عنها ال�سينما العربية 
من قبل وب�سكل وا�سح و�سريح فالفيلم ل 

علاقة له باإ�سرائيل التي حكينا عنها كثيرا 
�سواء ب�سعارات اأو اأفلام وانت�سرنا انت�سارات 

كاذبة فنيا و�سيا�سيا وجاء الوقت كى نحكي 
عن م�ساكلنا والإخفاقات الخا�سة بنا ونر�سد 

الخطاأ.
واعتبر اأن الهجوم على الفيلم اأغ�سبه اأحيانا 

لكنه اأحيان اأخرى كان ي�ستقبل الأمر باإبت�سامة 
اأو �سحكة �ساخرة، واأن هناك من يفكر مثل 

طريقة ال�سبعينيات وال�ستينيات ولكننا في 
القرن الـ٢1 والعالم مفتوح واإذا لم نبني 

مجتمعا داخليا حقيقيا ل يمكن اأن ننت�سر 
داخليا اأو خارجيا.

الإبهار والفخر يتواصل بالدورة الثانية

مهرجان الجونة السينمائي 
في حفل الافتتاح..

هكذا وصف النجوم
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الحرية والتنظيم والروؤية. وما اق�سده في النهاية هو اأن 
الظروف المحيطة جعلت الجونة من اأهم المهرجانات 

حاليا.
فكرة ال�سغف بالحياة وال�سينما منذ اللحظة الأولى 

ووجودك في ا�ستوديو جلال واأنت ت�ساهد هذا العالم 
المبهر وحتى الآن بعد اأن قدمت ت�سعة اأفلام، هل 

ال�سغف عندك ل يزال موجوداً بالرغم من كل المعوقات 
الموجودة حاليا اأم اأ�سبح اأقل؟

هذه اللحظة تحديدا كانت مبهرة لأنه كان نوع من 
الكت�ساف الغام�ض، في هذه الفترة كنت دائما اأقول 

باأنني ل�ست مخرجا ول كاتبا اأي�سا، بمعنى اأنني ل�ست 
مخرجا محترفا ول�ست كاتبا محترفا، واأق�سد هنا اأنه 
مثلا ل ياأتي منتج ليطلب مني فيلم بولي�سي اأو �سيناريو 

المخرج المصري الكبير: لا أعمل بنطرية »سائق التاكسي« 
وقد أكون خاطئا.. وأقول للسبكي »برافو«

صانع »الكيت كات« و«البحث عن سيد مرزوق« و«سارق 
الفرح« يكشف تفاصيل رحلته

لست محترفاً.. والشغف هو ما يحركني

داود عبد السيد لـنجمة الجونة 

عمل، فاأنا ل اأعمل بمنطق »�سواق التاك�سي« واأن يطلب 
مني �سئ معين.

هذا ل يعني اأنني اأقلل من �ساأن هذه الطريقة في العمل، 
بالعك�ض فقد اأكون اأنا من اأفكر ب�سكل خطاأ واأقول »ياريت« 

وافقت على ذلك.. ال�سغف موجود ولكن ب�سكل مختلف.
اأزمة ال�سينما هي اأزمة اإنتاج اأو عقلية تدير هذا الإنتاج 
بنمط معين لتكري�ض النوع التجاري، واأحيانا تكون اأزمة 
رقابة، ولكن ال�سينما حاليا تمر باأزمة �سواء من الرقابة 

المجتمعية اأو القانونية اأو ال�سيا�سية، واأ�سبحت هناك 
محاذير عديدة فكيف اأثر كل ذلك على الفن؟

بكل تاأكيد له تاأثير كبير لأنه ل يمكن �سناعة الفن في 
جو خانق، فاأزمة ال�سينما لها اأبعاد مختلفة، منها البعد 
ال�سيا�سي، وحرية الإبداع التي يواجهها الفن لي�ض فقط 

من الرقابة ولكن اأي�سا من المجتمع، وما يحيرني هي 
الأزمة التي ل يتحدث عنها اأحد ب�سكل كبير وهي وجود 

نوعين من ال�سينما �سواء التجارية وحتى الم�ستقلة 
واأحيانا يطلقون عليها �سينما ال�سباب.

ال�سينما التجارية موجودة ول�ست �سدها فهى براأيي قوام 
ال�سينما، لكن المهم اأن يكون النوع الثاني يحقق نجاحات 

فنية في المهرجانات واأحيانا دخل معقول عند عر�سه 
تجاريا، ولكن ال�سوؤال المهم هل ي�سبح النوع الثاني هو 

ال�سائد جماهيريا؟ اأ�سك.
كما اأن الأزمة في اأن النوع الم�ستقل، متاأثر كثيرا 

»الواد الحليوة« 
محمود عبد العزيز 

فاجئ الجميع بـ 
»الشيخ حسني«، 

وهند صبري 
معجونة بمية 

عفاريت وكنت قلقا 
من بسمة وآسر 

ياسين

صناع السينما 
المستقلة ذهبوا 

إلى مثلهم الأعلى 
في الغرب وتركوا 

الجمهور هنا 

نعم نقتبس من 
الغرب والنص 

الأصلي أصبح قليلا 
لأن الزاوية ضيقة 

وبالتة الألوان 
فقيرة والعقل 

صغير

ع�سرات التفا�سيل الدقيقة ال�سغيرة ن�ستطيع ملاحظتها 
ب�سهولة فى اأعمال المخرج داود عبد ال�سيد، هذه 

التفا�سيل ل يمكن اأن تتواجد اإل عند �سانع اأفلام عرف 
الحياة وتعاطاها على م�ستويات متعددة مكونًا خبرات 

وقرارت متتالية لم ت�سنع مخرجًاأ �سينمائيًا قدر ما 
�سنعت فيل�سوفا ذو م�سروع �سينمائى.

رغم بدايته كم�ساعد مخرج، اختار اأن يحمل كاميرا 
وينزل لل�سارع وي�سور طبيعة ربما ل تلتقطتها ال�سينما 
بهذا ال�سكل بدون رتو�ض من خلال اأفلامه الت�سجيلية، 
ولكن مع انت�ساف عقد الثمانينيات، كان فيلمه الأول 
»ال�سعاليك« معرو�سا ب�سكل ر�سمي، مد�سنًا الم�سروع 

الفريد الذي يتبناه داود حيث تختلط الواقعية بخيال وما 
ورائيات غير موجودة فى اأفلام معا�سرية من مخرجي 

موجة الواقعية الجديدة، دائما يتدخل الحظ اأو القدر اأو 
قوى غير مفهومة لتحول م�سار الأحداث ب�سكل �سل�ض في 

اأفلامه التى تحمل روحًا م�سرية خال�سة ترف�ض اأن تتغير 
عن طابعها القديم، اأبطاله دائما ينتمون لم�سريتهم 

بتونعها و�سد اأي تطرف من اأي �سكل اأو نوع.
الحوار التالى ي�سم تفا�سيل ملهمة من حياة ورحلة �سانع 

الأفلام الفريد داود عبد ال�سيد الذى يكرمه مهرجان 
الجونة فى دورته الثانية«.

في البداية ماذا يمثل لك التكريم في الدورة الثانية 
لمهرجان الجونة ال�سينمائي وخا�سة في هذا التوقيت بعد 

م�سوار �سينمائي كامل الملامح؟
ما يهمني في التكريم هو الجهة التي تكرمني، ومهرجان 

الجونة في دورته الثانية هو مهرجان �ساب وجديد، 
فالعام الما�سي ح�سرت الدروة الأولى وكان راأيي اأننا 

اأمام مهرجان تحول لأح�سن مهرجان في م�سر، ول اأعلم 
كيف �ستكون الدورة المقبلة لمهرجان القاهرة ال�سينمائي 

في ظل الإدارة الجديدة؟ لكن مهرجان الجونة به حرية 
حركة واإمكانيات لي�ست فقط مادية فالقاهرة العام 

الما�سي مثلا كان به اإمكانيات مادية لكن ما اأعنيه هنا 

بال�سينما الغربية في تناول المجتمع والمو�سوع وطبيعة 
الق�سة وتكنيك جذب الجمهور، يمكن تلخي�ض ذلك 
باأنهم غير مهمومين اأن ي�سلوا اإلى النا�ض لأن المثل 

الأعلى اأ�سبح مختلفا تماما عن الجمهور، ولكن هناك 
اأفلام حققت نجاحات في المهرجانات العالمية وهى 

اأفلام جيدة ف�ساهدت »اأخ�سر ياب�ض« و�سديد الإعجاب به 
ولكني ل اأت�سور اأن يقف الجمهور بالطوابير على �سباك 

تذاكر »اأخ�سر ياب�ض«، ول حتى بعد خم�ض �سنين مثلا، 
وحتى لو كان هناك �سركة توزيع كبيزة اأو عر�ض في 

خم�سين دار عر�ض.
البع�ض يلقي بالم�سوؤولية على اآل ال�سبكي ويهاجم ال�سينما 

التي ي�سنعوها كاأنها �سبب الأزمة، لكن هذا غير �سحيح 
فهو منتج �ساطر واأ�سطر منتج في هذه الفترة، واأفلام 

ال�سبكي تتما�سى مع الجمهور ويقبل عليها واأقول له 
»برافو« اأنا اأحترمك جدا.

وما راأيك في اأننا نواجه اأزمة عدم وجود ن�ض اأ�سيل، 
فاأغلب الأفلام مقتب�سة من اأفلام اأجنبية؟

ل توجد روؤية »فالزاوية �سيفة وبالتة الألوان فقيرة اأوي، 
والعقل �سغير للغاية«، وهو ما كنت اأق�سده باأن وجود 

الجمهور �سيفر�ض نوعا جديدا من ال�سينما، ومختلف، ل 
اأعرف ماهيته بالظبط لكن �سيحدث تغيير.

اأفلامك كما قلت لي�ست بعيدة عن الجمهور، ولكن لماذا 
ل يطلب المنتجين داود عبد ال�سيد؟

اأق�سد بالنجاح الجماهيري لفيلمي اأن يحقق اإيرادات 
معقولة، فمثلا اإذا كان فيلمي يحقق ٥ مليون جنيه 

كاإيرادات فهناك اأفلام تحقق ٢٠ وطبيعي اأن ينجذب 
المنتج لهذه النوعية، واأنا اأقدر هذا الأمر كثيرا، والحل 

هنا ولي�ض خا�ض بي فقط ولكن ل بد واأن يكون هناك 
دعم الدولة كنوع من اأنواع التوجيه، واأق�سد هنا بالتوجيه 

هو المحتوى الفني للاأعمال اأو نوع ال�سينما المقدمة.
المتعة جزء اأ�سيل في اأفلامك، فالمتفرج يكت�سف جديدا 

كل مرة في العمل، والمق�سود هنا الأ�سالة في الن�ض 
والكتابة والحالة الموجودة والمتعة الموجودة من اأول 

العمل لآخره.. داود عبد ال�سيد »م�ض مخا�سم الجمهور«؟
لأني ل اأت�سور اأنني اأقدم فيلما لكرا�سي »فا�سية«، 

و�ساأكون »عبيط« بل واأحتاج اإلى بنك يمولني ويخ�سر 
لأقدم اأفلاماً تخا�سم الجمهور وتخ�سر تجاريا، لكن 

المهم في المتعة هل هى متعة فنية متكاملة اأم مجرد 
اإلهاء ودو�سة ول ت�سلية، اأم تغيير الوعى وخلق وعى 

مزيف؟ واأنا اختياراتي اأن يكون هناك متعة للمتفرج 
مع درجة من الرقى الثقافي وهو اأمر مرتبط بالتقدم 

والق�سية.
نعي�ض اأر�ض الخوف هذه الفترة، كاأن كل �سخ�ض ي�ستعير 

حياة �سخ�ض اآخر غير حياته، ففيلم »اأر�ض الخوف« اأكثر 
ما ينطبق على و�سعنا الحالي وهو جزء من جماله، فهل 

و�سلك هذا الإح�سا�ض؟
الفكرة تتمثل في هل كل �سخ�ض منا ي�ستعير حياة 
�سخ�ض اآخر اأم اأ�سبحنا غير قادرين على التحقق 

وق�سدي هنا القمع؟ لأن كل اإن�سان لديه رغبات واآراء 
ومتطلبات من اأجل اأن يتحقق ب�سرف النظر عن اأر�ض 

الخوف لكنه ل يتحقق ب�سبب عدم تلبية رغباته.
المد ال�سلفي و�سل لل�سينما واأ�سبح الجمهور اأحيانا يقيم 

البطلة من طول ف�ستانها، فهل التاأثير الموجود بهذا 
ال�سكل جعلك تجد �سعوبة في اختيار بطلات اأفلامك؟
اأكيد.. ولكن الأمر لي�ض فقط مد �سلفي، لكنه نوع من 
الإرهاب، فمثلا حادثة الدكتورة التي نامت على كتف 

زوجها و�سربها اأحد الأ�سخا�ض، ومن ترتدي مايوه ل بد 
واأن تتعر�ض للتحر�ض، فالقانون ل يطبق ب�سكل حرفي ول 

تطبق اآلياته.
فهناك ممثلة قدمت دور في اأحد اأفلامي ولب�ست مايوه 

وا�سطرت للاعتذار عنه بعدها، والتم�ست لها العذر، 
فلم اأغ�سب منها لأن هناك حالة ترهيب من المجتمع، 

فالممثلة التي تقدم هذه النوعية من الأدوار بالتاأكيد 
�ستفكر في نظرة حار�ض العمارة لها والمحيطين بها.

هل ت�سع قيودا على اأعمالك اأثناء التح�سير لها اأو تتنازل 
عن م�سهد ليتم تنفيذ الفيلم؟

بكل تاأكيد يكون هناك اعتبارات.. ولكن مهما تم التنازل، 
الأهم عدم الهزيمة في الحرب، فقد ننهزم في معركة، 

لكن المهم األ نخ�سر الحرب نف�سها.
نرجع للبدايات اأكثر وتجربتك كم�ساعد مخرج مع 

مخرجين مثل يو�سف �ساهين وكمال ال�سيخ وممدوح 
�سكري في تجربته، كيف تعبر عن هذه التجربة؟

اأعتبرها مرحلة ا�ستك�ساف والتي بداأت منذ تخرجي في 
المعهد، وكان لدى �سكوكاً وت�ساوؤلت عديدة تدور كلها 

حول هل اأ�سلح كمخرج؟
وكل مخرج ممن تعاملت معه كان له تجربته، وكنت 
محظوطا بالعمل كم�ساعد مخرج في فيلم »الأر�ض« 

و«الرجل الذي فقد ظله«، ولم ي�سعفني الحظ للعمل مع 
�سلاح اأبو �سيف وبركات، فاأنا �سديد العجاب بهما 

واعتبرهما من اأهم مخرجي ال�سينما.
الممثلين في اأعمالك توؤدي ال�سخ�سيات بنف�ض الهدوء 

والحالة وكاأنهم اكت�سبوا جزءا من روحك، كيف يحدث 
ذلك؟

٥٠% يكون في الختيار، ون�سبة اأخرى تكون على 
عائق الدور المكتوب، لكن مدر�سة تماهي الممثل مع 

ال�سخ�سية لدى �سكوك بها، اأو اأن الممثل يقدم الم�سهد 
٢٥ مرة كى اأح�سل على اللقطة المنا�سبة فكلها األوان اأو 

»اأوهام« ون�سب.
فالأمر ب�سيط اأنت ممثل كوي�ض عندك دور مكتوب 

وو�سف الم�ساعر مكتوب ب�سكل كاف، والمخرج عليه 
اختيار الممثل الجيد، ويعمل عليها بعد ذلك كع�سكري 

مرور، ينور اأخ�سر واأحمر ويعطي توجيهات ويكون مراية 
للممثل.

من الممثل الذي كان مفاجاأة لك في ال�ستوديو؟
محمود عبد العزيز فاجئني كثيرا في فيلم »ال�سعاليك« 

وفي م�سهد واحد بالمنا�سبة، وهو ما جعلني اأكرر التجربة 
معه في »الكيت كات«، والمفاجاأة هي اأن محمود في هذه 

الفترة كان الولد الحليوة »الجان«، لكني وجدته قدم 
تعبيرا لي�ض ب�سيطا وفاهم ل�سخ�سية )ال�سيخ ح�سني(.

اأما نور ال�سريف فكان المفاجاأة في موافقته على تقديم 
فيلم »البحث عن �سيد مرزوق«، وفي فيلم »مواطن 

ومخبر وحرامي« المفاجاأة كانت �سلاح عبد الله بدور 
الجونة أفضل مهرجان في مصر بسبب 

الظروف المحيطة.. وسعيد بتكريمي في 
الدورة الثانية

المخبر، لقد فاجئني باأدائه واأي�سا �سعبان عبد الرحيم 
اختياره في حد ذاته يعتبر مفاجاأة. وهند �سبري كانت 

مفاجاأة هايلة، وهى فنانة �سديدة الموهبة و�سديدة 
الثقافة وراأيي اأنها معجونة بمية عفاريت. واأي�سا اآ�سر 
يا�سين في »ر�سائل بحر« كنت اأ�سعر ب�سكوك ومخاوف 

لكن بعد اأن �ساهدت الفيلم بعد تجميعه فاجئني بتقديمه 
لل�سخ�سية بدون اأن تفلت منه تفا�سيلها في اأي م�سهد.

اأما ب�سمة فكنت مرعوبا منها فكنت ا�سميها »كابتن 
ب�سمة« على اعتبار اأنها ريا�سية ورئي�ض فريق كرة طائرة، 

لكن فكرة الأنوثة كانت تقلقني ولكنها كانت مفاجاأة لي.
عذرا اأعود مرة اأخرى اإلى »الكيت كات«، لأقول اأن اأحمد 

كمال ونجاح الموجي وعلي ح�سنين فاجئوني، وح�سن 
ح�سني ولو�سي وحنان ترك في »�سارق الفرح«.

رفقاء الدرب اأ�ستاذ اأن�سي اأبو �سيف وراجح داود و�سمير 
بهزان ومنى ربيع، هل داود عبد ال�سيد ل يمكنه العمل 

بدون هذه المجموعة؟
ل اإطلاقا، فهم اأي�سا يعملون بدوني وهناك رفقاء درب 

كثيرون، لكن هنا فكرة التناغم بيننا، وهم بكل تاأكيد 
م�ستويات كبيرة في مجالهم، لكني ل اأمانع بالتاأكيد 

العمل مع غيرهم.

حوار : علا الشافعي وإيمان كمال ومي الشامي 
تصوير: حسن أمين

حـوار حـوار 
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ما بعد 
السنة الأولى

أمير رمسيس 

المدير الفني لمهرجان الجونة

جونة سكوب

بداأت اليوم فعاليات الدورة الثانية لمهرجان الجونة ال�سينمائي، 
بعد الدورة الأولى الطموحة التي منحنا الجمهور بعدها 

ثقته، يقدم فريق عمل المهرجان في اأيام ت�سعة ك�سف ح�ساب 
عما فعلناه في عام كامل، عام من اللهاث وراء الأفلام في 

المهرجانات والم�ساهدات التي ل تنتهي، عام من التخطيط 
وترتيب الفعاليات ن�سارك الجمهور فيه في اأيام معدودة.

حر�سنا في برامج المهرجان هذا العام اأن تكون عند ح�سن ظن 
جمهور وعدناه العام الما�سي بم�ستوى معين للاأفلام ونظن اأننا 
ارتفعنا عنه هذا العام: لل�سنة الثانية نح�سل على فيلمي �سعفة 

كان للفيلم الروائي الطويل والق�سير )�سارقو المتاجر وكل هذه 
المخلوقات(، ي�ساف اإليها اأف�سل فيلم ت�سجيلي»العين الذهبية« 
) درب ال�سموني ( بالإ�سافة لما يقارب الـ17 فيلماً من الحا�سلة 

على اأكبر جوائز العام من مهرجان برلين لكان لكارلوفي فاري 
ولوكارنو و فيني�سيا بالإ�سافة لعدد من الكت�سافات الجديدة التي 

نطمح اأن تنال اإعجاب الجمهور من خلال عدد من العرو�ض 
العالمية الأولى، جدول مزدحم نطمح اأن يكرر حالة اللهاث 
والرك�ض ما بين القاعات من جديد كالعام الما�سي، اآملين 

اأن نكون قد �سنعنا وجبة د�سمة من البرامج للجمهور المحب 
لل�سينما.

نفخر كذلك بالبرنامج الخا�ض المميز لهذا العام: ثلاثة من كبار 
مخرجي العالم نحتفي باأعمالهم، ال�سويدي اإنجمار برجمان في 
مئوية ميلاده وفلليني في ذكراه الـ٢٥ و يو�سف �ساهين في ذكراه 

العا�سرة، قد يكون العام الحالي حمل �سدفة التقاء المخرجين 
الثلاثة في مهرجان الجونة اإل اأنني اأرى كذلك اأن تلك ال�سدفة ربما 

تحمل رابطاً خفياً اأعمق، ربما في التقاء �ساهين وفلليني من ناحية 
في هم ال�سيرة الذاتية وانعكا�ض حياتهم ال�سخ�سية في اأفلامهم اأو 

الخروج من الذات اإلى المجتمع من خلال ال�سينما ما بين �سل�سلة 
�سكندريات �ساهين وروما والمقابلة وثمانية و ن�سف فلليني.

على ال�سعيد الآخر ل يمكن اأن نفكر في لغة برجمان الب�سرية 
ولغة �ساهين دون اأن نلمح تقارباً نابعا من تاأثير الم�سرح على 

تكوين الإثنين الفني والذي انعك�ض على التناول ال�سينمائي لكل 
منهما، اأخرج برجمان للم�سرح ال�سويدي عدة مرات كما اأخرج 

�ساهين للكوميدي فران�سيز في تجربة فريدة. لعل هذا البرنامج 
الخا�ض بعرو�ض اأفلامه ومعر�ض ال�سور والأفي�سات والحفل 

المو�سيقى لمو�سيقى اأفلام �ساهين هو الفعالية الأقرب لقلبي في 
هذه الدورة.

برنامجاً حافلًا �سنعناه ب�سغف واهتمام وداأب في �سهور عديدة 
انطلاقاً من م�سوؤولية األقاها علينا نجاح برنامج العام الما�سي 

ونتمنى اأن نظل عند ح�سن ظن الجمهور بنا في هذه الدورة اأي�ساً.

النجم العالمي كلايف أوين 
نجم »الجونة السينمائي«

مفاجاأة جديدة ت�سهدها الدورة الثانية 
لمهرجان الجونة ال�سينمائي، التي تقام في 

الفترة من ٢٠ اإلى ٢٨ �سبتمبر ) اأيلول( 
الجاري، وهي ح�سور النجم البريطاني 

كلايف اأوين، ليكون واحداً من نجوم الدورة 
الجديدة بعد الإعلان عن ح�سور �سيلف�ستر 

�ستالون، واأيون وي�سلون.
الممثل كلايف اأوين البالغ من العمر 

٥٤ عاماً، يعد اأحد اأبرز نجوم ال�سينما 
العالمية وله العديد من الأعمال في ال�سينما 

البريطانية والأمريكية، و�سبق اأن تر�سح 
لجائزة اأو�سكار اأف�سل ممثل م�ساعد عام 

٢٠٠٥ عن دوره فيCloser ، وهو الدور نف�سه 

تكريم

الذي فاز عنه بجائزة اأف�سل ممثل م�ساعد 
في »جولدن جلوب«، كما فاز عنه بجائزة 
»بافتا« لأف�سل ممثل م�ساعد، ونال اأي�سا 
جائزة نقابة ممثلي ال�سا�سة ٢٠٠1 لأف�سل 
 ،Gosford Park فريق ممثلين عن  فيلم

والعديد من الجوائز الأخرى.
ولد اأوين في كوفنتري، بمقاطعة وي�ست 

ميدلندز في اإنجلترا، في 3 اأكتوبر 
)ت�سرين الأول( عام 19٦٤، وان�سم اإلى 

م�سرح ال�سباب في عمر الـ13، وتخرج في 
الأكاديمية الملكية للفنون الم�سرحية في 

عام 19٨7.

إعادة فيلم الافتتاح 
�سيعاد ال�ساعة 9:1٥ م�ساء في قاعة اأوديماك�ض عر�ض 

فيلم الفتتاح  الفرن�سي كتابة واإخراج توما�ض ليلتي، 
وبطولة فن�سنت لكو�ست، ووليام لوبغيل، ومي�سيل 

ليرو�سو، ودارينا الجوندي.
فيلم  �سارك اأي�سا في مهرجان  ، الذي يقام في هولندا 

خلال �سهر �سبتمبر )أيلول( من كل عام. 

ولدي في المارينا 
 يعر�ض اليوم على م�سرح مارينا ال�ساعة العا�سرة 

م�ساءً الفيلم التون�سي »ولدي« اإخراج محمد بن عطية  
ويحكي ق�سة ريا�ض وهو على و�سك التقاعد من وظيفته 
كمُ�سغل لرافعة �سوكية في ميناء تون�ض. تدور حياته التي 

يت�ساركها مع زوجته نازلي حول ابنهما الوحيد �سامي 
الذي ي�ستعد لأداء اختبارات المدر�سة الثانوية.

رائعة »حرب باردة« في سي سينما 1 
وفي ال�ساعة الـ9 م�ساء بقاعة �سي �سينما 1، جمهور 

الجونة على موعد مع فيلم »حرب باردة« الذي يعر�ض 
خارج الم�سابقة اأي�سا للمخرج بافيل بافليكوفي�سكي.

الفيلم تجمع ق�سته بين الحب والأحداث ال�سيا�سية في 
اأوروبا منت�سف القرن الما�سي، يركز على حبيبين من 
خلفيات ثقافية مختلفة يلتقيان خلال تجارب اختبارات 

اأداء، وت�ستمر علاقتهما في اأجواء قمعية ممتدة بين 
حدود بولندا واألمانيا ويوغ�سلافيا وفرن�سا. ق�سيدة 

محزنة عن عا�سقين ل ي�ستطيعان البقاء متباعدين، 
ولكن في بع�ض الأحيان ل يمكن اأن يتحمل اأحدهما 

الآخر.

فعاليات

كتب: محمود ترك

دليل الشاشة

ديليلي في باريس
�سي �سينما 1
12:45 ظهراً

EN FILM AV ERIK POPPE

أوليس و منى
�سي �سينما 1
3:1٥ ع�سراً

وجه
�سي �سينما 1
٦:٠٠ مساءاً

حرب باردة
�سي �سينما 1
9:٠٠ مساءاً

ماكوين
�سي �سينما ٢

1:15 ظهراً

التوت البري
�سي �سينما ٢
٤:٠٠ ع�سراً

فريقنا
�سي �سينما ٢
٦:1٥ مساءاً

سنة أولى
قاعة اأوديماك�ض

9:1٥ مساءاً

مع الرياح
�سي �سينما 3
2:٠٠ ع�سراً

سعيد مثل لازارو
�سي �سينما 3
٤:3٠ ع�سراً

يوم الدين
مسرح المارينا

٦:٤٥ مساءاً

الاسطول الشبح
�سي �سينما 2
9:1٥ مساءاً

المُذنب
قاعة اأوديماك�ض

3:٠٠ عصرا

في حرب
قاعة اأوديماك�ض

٥:1٥ مساءاً

الرجل العجوز والمسدس
�سي �سينما 3
٨:٠٠ مساءاً

وْلدي
م�سرح المارينا
1٠:٠٠ مساءاً

رئيس التحرير

محمد قنديل 

المدير الفني

أحمد عاطف مجاهد

المحررون

محمد فهمي 

محمود ترك

علي الكشوطي

ناهد نصر 

إيمان كمال

مصمم الجرافيك

أحمد نجدي أبوزيد

الهيثم نجدي أبوزيد
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جائزة عمر الشريف 
تمنح للنجم 

العالمي كلايف 
أوين وتكريم خاص 

لداود عبد السيد 
ودرة بشوشة.

حفل افتتاح رائع 
للدورة الثانية من 

مهرجان الجونة 
السينمائي ٢٠1٨ 

زينته باقة من 
ألمع نجوم الفن 

المصريين والعرب 
والأجانب

فوتوغرافيافوتوغرافيا




